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重点

我省血站运行成本将逐步公开
省卫生厅回应难点热点，表示将协助物价部门做好相关调研和测算工作

本报济南8月10日讯(记者
李钢) 近日本报“血疑”系列报道
引起了社会广泛关注，同时也引
起了省卫生厅的高度重视。10日，
省卫生厅致函本报，感谢本报对
无偿献血工作的监督支持，表示
将进一步规范互助献血工作，同
时将协助物价部门做好血站相关
运行成本的调研和测算工作，逐
步向社会和公众公开。

省卫生厅在致函中解释，互
助献血是无偿献血的一项补充
性制度，是在血液供应紧张的状
况下所采取的血液供应机制。如
果保障用血供应充足，就不存在
互助献血。因此，要解决这一问
题，首先要引导更多人无偿献
血。

下一步，省卫生厅将根据
《献血法》、《山东省实施<献血

法>办法》等有关法律法规，出
台有关文件，进一步规范互助献
血工作，包括互助献血的动员、
流程制度等。同时，在保证急救
用血的前提下，优先保障无偿献
血者用血。

血液成本能否有本明细账？
这是当前无偿献血中公众关注
的热点问题。对此，省卫生厅表
示，血站作为公益性事业单位，

实行收支两条线管理，所有业务
收入全部上缴同级财政专户，所
有支出均由同级财政部门进行全
额预算管理。血液成本主要由血
液的采集、制备、检测、储存、运输
等费用及无偿献血宣传、献血者
纪念品等支出构成。省卫生厅将
协助物价部门做好血站相关运行
成本的调研和测算工作，逐步向
社会和公众公开。

省卫生厅呼吁，无偿献血
工作必须依靠社会公众的广泛
参与和长期支持，需要政府的
有力领导、部门间的通力合作，
共同营造良好的社会氛围。血
站及工作人员要树立服务于献
血者的理念，不断提高对献血
者的服务水平，倡导组织公众
和社会各界参与到无偿献血的
工作中来。

绝大多数太阳能产品不安全？
黄鸣广邀媒体自曝行业潜规则，并称还将揭行业黑幕
本报记者 李岩侠 常学艺

“我这次有点冒天下之大不
韪，许多人给我打电话劝我不要
这么做，但我一定要兑现之前的
承诺，当这个行业‘叛徒’。如果
皇明不来揭开这个行业黑幕，难
道非要等到太阳能行业暴发‘三
聚氰氨’时再来说‘悔不该当初
吗？”在会议一开始，黄鸣即以他
特有的慷慨激昂表达了他曝光
潜规则的决心。

据悉，黄鸣曾在博客上多次
发博文表明曝潜决心。“太阳能
行业开始乱象丛生，行业的口碑
变得越来越差，太阳能热水器已
从城市大溃退、惠农变成坑农、
整个行业不从长远发展搞创新，
不研发科技新产品，而是陷入低
层次竞争搞价格战，为了降低成
本不顾消费者利益而偷工减料、
以次充好、以劣充优、假冒伪劣
横行，长此以往，民众会对太阳
能行业信心尽失。”

黄鸣称，这次是因为前不久
的被“泼脏水事件”激起了他的
斗志。“过去我也是‘照顾’先行，
照顾有些人的面子，低头不见抬
头见，但我们之间所谓的情谊，
所谓的面子，却害了消费者。”

8月10日下午，在德州皇明太阳谷，掌舵人黄鸣举行了一场长达3个多小时的激情演讲。这是继7

月20日黄鸣澄清否认官商勾结、低价拿地、儿女亲家和IPO终止真相传闻后，再度广邀国内媒体到太
阳谷，曝光太阳能行业潜规则，称国内绝大多数太阳能产品存在安全隐患。厌倦了照顾各方面子

黄鸣称要做行业叛徒

强制安全标准缺失

导致行业乱象横生

据介绍，太阳能热水器不断遭
质量投诉的重要原因在于，市场存
在很大监管空白，标准缺失。现行
国家标准仅是对热水系统性能、
参数做了约束和规范，且是推荐
性标准，也没有质量抽检，这给
企业留下了较大作弊空间。“全
行业绝大多数太阳能产品不安
全，就是所谓的合格而不及格。”
黄鸣说，皇明自己制定了400多个
企业标准，而国标只有36个，基本
都是“推荐性标准”，其中只有一个
是强制性的，是能效等级方面的，
与质量安全无关。

所以，只要企业按照国家标
准生产，自主承诺保障产品质量
就可以上市销售。这导致一些低
价太阳能产品冬天不热，使用寿
命短。发布会上，黄鸣发出了“告同
行一封信”，提醒产业地震将要来
临，太阳能企业要展开自救，企业
必须通过技术创新和品牌提升提
高竞争力。

黄鸣认为，曝光行业潜规则就
是“救人救己救行业”，并称正在筹
建太阳能行业“曝潜”网，还将针对
媒体界的一些不良现象建“反‘恶
媒’网”等，并呼吁有责任心的企业
都来曝光行业潜规则。

黄鸣在发布会现场。 本报记者 常学艺 王衍 摄
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首曝行业潜规则

还将曝光行业黑幕

黄鸣对部分行业的内幕进
行了曝光：一是市场上大部分
普通太阳能支架容易腐蚀坍
塌，造成整机报废；而且支架比
较薄、窄，抗风能力弱，主要表
现在选材、表面处理、喷涂工艺
上。二是电热带方面。行业内大
部分企业都是现场即用即裁，

用打火机烧烤后安接，导致密
封不好，形成火灾隐患。皇明为
了保证质量则为此建了专门的
生产线将其裁成长度不同的成
品。三是关于太阳能内胆壁厚
度。据称经屡次测试皇明采用
的是厚度不小于0 . 5mm的食品
级SUS304不锈钢做内胆，而有
的企业“壁厚只有 0 . 3 m m 、
0 . 2 7 m m ，有 的 甚 至 只 有
0 . 17mm。”此外，一些企业向无
电加热功能太阳能热水器推出
的补充安装电加热设备，黄鸣称

这也存在极大安全隐患，因为后
加电加热，在连接安装后未经全
面检测则可能导致漏电等。

黄鸣称使用高标准高质量
的原料生产高品质产品，成本
则会增加30%-100%，所以推行
强制安全标准的阻力非常大。
黄鸣坦言，虽然面临了多重压
力，但仍然要坚持“曝潜”，并表
示，将陆续披露太阳能一系列
潜规则，包括工程招标、销售、
配件、制造、选材安装和维修等
全过程质量黑幕。
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